

Preguntas Frecuentes (FAQ)

SOBRE LA BECA

¿Qué es el Programa de Becas para Jóvenes Indígenas?

La Beca para Jóvenes Indígenas es una iniciativa de Cultural Survival que apoya a jóvenes líderes Indígenas (de 18 a 28 años) en el fortalecimiento de su identidad cultural, el desarrollo de habilidades de liderazgo y la implementación de proyectos comunitarios que promuevan los derechos, territorios, lenguas y culturas Indígenas.

¿Qué apoyo recibiré como becarix?

Lxs becarixs reciben una subvención para implementar su proyecto, mentoría del personal de Cultural Survival y acceso a espacios virtuales para el diálogo sobre liderazgo y gestión de proyectos. También tienen oportunidades para publicar su trabajo y establecer redes con otrxs jóvenes y organizaciones Indígenas a nivel mundial. Entre los beneficios adicionales pueden incluirse invitaciones a encuentros presenciales, participación en pasantías y apoyo para asistir a eventos especiales como el Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas (UNPFII).

¿Cuál es el monto de la beca?

Para 2026, las subvenciones serán entre los **\$2,500 y \$5,000 USD**, según las necesidades y la duración del proyecto. La duración del proyecto puede ser de entre 3 y 6 meses.

¿Cuánto dura la beca?

En 2026, la duración de la beca dependerá del cronograma del proyecto, con una duración máxima de **seis meses**.

¿Necesito hablar inglés para participar?

No. Se aceptan solicitudes en **inglés, español, portugués y francés**. Cultural Survival ofrece servicios de traducción e interpretación cuando sea necesario.

¿Cuáles son los compromisos de tiempo como becarix?

Los becarixs deben dedicar un tiempo considerable a su proyecto y mantener comunicación mensual con su mentor/a. También se espera contacto informal por WhatsApp y correo electrónico entre reuniones. Se realizarán cinco encuentros virtuales cada dos meses, con una duración mínima de dos horas cada uno. La asistencia a todas las reuniones y una comunicación oportuna son requisitos, salvo en circunstancias excepcionales.

¿Qué sucede después de que finaliza la beca?

Se alienta a los becarixs a continuar su trabajo, compartir los resultados con sus comunidades y permanecer activos en la red de exbecarixs para colaboración y apoyo continuo.

ELEGIBILIDAD

¿Quién puede postular?

Los solicitantes deben:

- Autoidentificarse como Indígenas (Pueblos/Naciones Originarias, Aborígenes, Nativos, Tribus).
- Tener entre 18 y 28 años en el momento de la solicitud.
- Proponer un proyecto que beneficie a su comunidad, cultura o herencia ancestral.
- Tener interés en adquirir experiencia en trabajo comunitario, organización o incidencia.

¿Qué tipos de proyectos se apoyan?

Los proyectos pueden incluir —pero no se limitan a— revitalización cultural, preservación de lenguas, protección de la tierra y el agua, artes tradicionales, narración oral, producción mediática, organización comunitaria y transmisión de conocimientos Indígenas.

¿Pueden postular grupos o solo individuos?

Los grupos pueden colaborar, pero solo una persona —el/la coordinador/a del proyecto— debe enviar la solicitud. Se fomenta la colaboración con miembros de la comunidad.

Soy parte de una organización, ¿puede apoyarme en el proyecto?

Sí, siempre que la organización respete la autonomía y el desarrollo del joven que lidera el proyecto. La organización puede actuar como entidad orientadora y mentora, ya que uno de los objetivos de la beca es fortalecer las habilidades de liderazgo juvenil. Se fomenta la colaboración con organizaciones comunitarias.

Tengo entre 18 y 28 años, pero trabajo con personas mayores de 28. ¿Pueden participar?

Sí, pero **no** como becarixs. Solo las personas dentro del rango de edad establecido pueden ser líderes del proyecto y cumplir con los requisitos de la beca. Otros participantes pueden colaborar en roles de apoyo, siempre respetando las decisiones y la visión del líder joven. Se fomenta la colaboración con miembros de la comunidad de todas las edades.

SOLICITUD Y SELECCIÓN

¿Cómo postulo?

Cada año, el proceso de postulación se anuncia en el sitio web de Cultural Survival y en sus redes sociales. Los solicitantes deben enviar una propuesta que describa su proyecto, su relevancia cultural y el impacto esperado. Las solicitudes deben enviarse a través del **formulario** en línea designado.

¿Puedo enviar más de una solicitud?

Recomendamos enviar una sola propuesta bien desarrollada en lugar de varias solicitudes.

¿Cuál es la fecha límite para postular?

Las fechas límite varían cada año. Para la beca 2026, la primera fecha límite es el **30 de septiembre de 2025**. Por favor, revise el sitio web de Cultural Survival para conocer todos los detalles.

¿Cómo se seleccionan los becarios?

Un comité evaluador, compuesto principalmente por personal Indígena de Cultural Survival, revisa las solicitudes en función de su relevancia cultural, viabilidad, impacto comunitario y liderazgo juvenil. Cada solicitud se revisa al menos tres veces.

¿Puedo volver a postular si no fui seleccionado/a anteriormente?

Sí. Se alienta a quienes no fueron seleccionados a mejorar sus propuestas y volver a postular en futuras convocatorias.

¿Qué hago si tengo problemas para postular en línea, no tengo acceso constante a internet o presento problemas técnicos?

Escriba a capacity@culturalsurvival.org para recibir asistencia.